

## تشركة الساحس للت مية والاستثمار شم.ك.ع COAST INVESTMENT & DEVELOPMENT CO. K.S.C.P

#### منذ Since 1975

التاريخ: 8/2020

الإشارة : SVP/CLAG/041/2020

المحترم

السيد / الرئيس التنفيذي

شركة بورصة الكويت

تحية طيبة وبعد ،،،

### الموضوع: إفصاح عن معلومة جوهرية

بالإشارة إلى الموضوع أعلاه ، تجدون مرفق طيه نموذج إفصاح عن معلومة جوهرية .

وتفضلوا بقبول فائق الإحترام ،،،

فارس حلال مأضي

نائب رئيس أول

مجموعة المطابقة والإلتزام والشؤون القانونية



ف م / -

### نموذج الإفصاح عن العلومات الجوهرية

التاريخ	2020/4/8
اسم الشركة المدرجة	شركة الساحل للتنمية والإستثمار ش.م.ك.ع
المعلومة الجوهرية	يرجى العلم بانه بتاريخ 2020/4/8 عقد مجلس إدارة شركة الساحل للتنمية والإستثمار ش.م.ك.ع إجتماعه في تمام الساعة الثانية بعد الظهر وقرر إعتماد البيانات المالية السنوية للشركة كما في 2019/12/31 والتوصية بعدم توزيع أرباح عن السنة المالية المنتهية في الشركة كما علماً بأن هذه التوصية تخضع لموافقة الجمعية العامة والجهات الرقابية المختصة .
أثر المعلومة الجوهرية على المركز المالي للشركة	الا يو جد المستان الم

يتم ذكر الأثر على المركز المالي في حال كانت المعلومة الجوهرية قابلة لقياس ذلك الأثر، ويستثنى الأثر المائت عن المناقصات و الممارسات وما يشبهها من عقود.

إذا قامت شركة مدرجة من ضمن مجموعة بالإفصاح عن معلومة جوهرية تخصها ولها انعكاس مؤثر على باقي الشركات المدرجة من ضمن المجموعة، فإن واجب الإفصاح على باقي الشركات المدرجة ذات العلاقة يقتصر على ذكر المعلومة والأثر المالي المترتب على تلك الشركة بعينها.



Financia	l Results Form	
Kuwaiti	Company (KWD	)

نموذج بتانج البيانات المالية الشركات الكوبنية (د.ك.)

Select from the list	2019-12-31	خارمن القائمة		
Company Name		سم الشركة		
st Investment & Development Co. K.S.C.P		مركة الساحل للتنمية و الاستثمار ش.م.ك.ع		
Board of Directors Meeting Date		اربخ اجتماع مجلس الإدارة		
	2020-04-08			
Required Documents		لمستندات الواجب إرفاقها بالنموذج		
□ Approved financial statements		🗵 نسخة من البيانات المالية المعتمدة		
□ Approved auditor's report		🗵 نسخة من تقرير مراقب الحسابات المعتمد		

البيان	السنة الحالية Current Year	السنة القارنة Comparative Year	التغيير (%) Change (%)
Statement	2019-12-31	2018-12-31	
صافي الربح (الخسارة) الخاص بمساهمي الشركة الأم Net Profit (Loss) represents the amount attributable to the owners of the parent Company	586,493	1,435,459	(59.14)%
ربحية (خسارة) السهم الأساسية والمخففة Basic & Diluted Earnings per Share	1	2.46	(59.35)%
الموجودات المتداولة Current Assets	5,005,932	3,877,844	29.09%
إجمالي الموجودات Total Assets	56,564,699	57,604,557	(1.81)%
المطلوبات المتداولة Current Liabilities	1,148,901	1,332,812	(13.80)%
إجمالي المطلوبات Total Liabilities	1,441,573	1,571,267	(8.25)%
إجمالي حقوق الملكية الخاصة بمساهي الشركة الأم Total Equity attributable to the owners of the Parent Company	55,090,783	56,000,744	(1.63)%
إجمالي الإيرادات التشغيلية Total Operating Revenue	1,816,062	2,488,383	(27.02)%
صافي الربح (الخسارة) التشغيلية (Net Operating Profit (Loss	452,539	1,319,845	(65.71)%
الخسائر المتراكمة / رأس المال المدفوع Accumulated Loss / Paid-Up Share Capital	(23.55)%	(24.49)%	3.84%



بیان Statemen	الربح الرابع الحالي Fourth quarter Current Year	الربع الرابع المقارن Fourth quarter Comparative Year	(%) التغيير (%) Change
	2019-12-31	2018-12-31	
بافي الربح (الخسارة) الخاص بمساهمي الشركة الأم Net Profit (Loss) represents the amoun attributable to the owners of the paren Compan	1,700,467	1,119,798	51.85%
حية (خسارة) السهم الأساسية والمخففة Basic & Diluted Earnings per Shard	2.91	1.92	51.56%
جمالي الإيرادات التشغيلية Total Operating Revenu	2,181,425	1,349,459	61.65%
مافي الربح (الخسارة) التشغيلية Net Operating Profit (Loss	1,680,982	1,078,148	55.91%

Not Applicable for first Quarter

<sup>•</sup> لا ينطبق على الربع الأول

Increase/Decrease in Net Profit (Loss) is due to	سبب ارتفاع/انخفاض صافي الربح (الخسارة)
Decrease in share of results from associates .	إنخفاض في نتائج الشركات الزميلة .
Total Revenue realized from dealing with related parties (value, KWD)	بلغ إجمالي الإيرادات من التعاملات مع الأطراف ذات الصلة (المبلغ د.ك:)
513,952	513,952
Total Expenditures incurred from dealing with related parties (value, KWD)	بلغ إجمالي المصروفات من التعاملات مع الأطراف ذات الصلة (المبلغ دك.)
273,294	273,294



Corporate Actions			وسسية)	استحقاقات الأسهم (الإجراءات الم
النسبة		القيمة		
2		*		
-		-		
-		=		
¥		*		عدم توزیع أرباح No Dividends
		علاوة الإصدار		زبادة رأس المال
15		Issue Premium	9.50	Capital Increase
0 <del>5</del> .				تخفیض رأس المال Capital Decrease

The Company's comments in case the auditor has concerns or a qualified opinion	تعقيب الشركة في حال فيام مراقب الحسابات بإبداء ملاحظات أو تحفظات

Title	Name
نائب رئيس أول	محمد راشد القعود
	نائب رئيس أول عليد الإدارة وتقدد مد اقت الحسابات

Actions copy of the more all statements approved by the Board of Directors and the approved auditor's report

يجب ارفاق نسخة البيانات المالية المعتمدة من مجلس الإدارة وتقرير مراقب الحسابات ..

المعتمد

شركة الساحل للتنمية والاستثمار ش.م.ك.ع. وشركاتها التابعة

> البيانات المالية المجمعة 31 ديسمبر 2019

### شركة الساحل للتنمية والاستثمار ش.م.ك.ع. وشركاتها التابعة

			بيان الأرباح أو الخسائر المجمع للسنة المنتهية في 31 ديسمبر 2019
2018	2019		
دينار كويتي	دینار کویتی	ايضاحات	
			ed at the
000 700	1 406 060	4	<b>ایرادات</b> صافی ایرادات استثمار
938,760	1,486,060	4	صحفي بيرادات استثمار أتعاب إدارة
409,512	541,047		العلب إداره إيرادات أخرى
34,289	2,658	7	بیرادات اعری حصة فی نتائج شرکات زمیلة
1,387,077 (118,266)	28,636 (85,147)	/	معنا في تنابع شرفت رمية. صافي فروق تحويل عملات أجنبية
(118,200)	(03,147)		ستي ترون سريق فعدت بببي
2,651,372	1,973,254		
2,051,572			
			مصروفات
(928,158)	(864,099)		تكاليف موظفين
(229,004)	(482,167)		مصروفات عمومية وإدارية
(11,375)	(17,257)	6	مصروف استهلاك
(1,168,537)	(1,363,523)		
	(3)		
1,482,835	609,731		ريح السنة قبل الضرائب
(36,502)	(16,599)		صريبة دعم العمالة الوطنية
(10,874)	(6,639)		الزكاة
	*		7. N
1,435,459	586,493		ربح السنة
			الخاص بـ :
1,435,459	586,493		، ــــــــــــــــــــــــــــــــــــ
1,700,700	300,423		الحصص غير المسيطرة
-	#E/		J , J,- U
1,435,459	586,493		
	11	_	Suize hitz dans su that is noticed in the fire
2.46 فلس ــــــــــــــــــــــــــــــــــــ	1.00 فلس	5	ربحية السهم الأساسية والمخففة الخاصة بحاملي الأسهم العادية للشركة الأم

## شركة الساحل للتنمية والاستثمار ش.م.ك.ع. وشركاتها التابعة

بيان الدخل الشامل المجمع للسنة المنتهية في 31 ديسمبر 2019

2018 دينار كويتي	2019 دينار كويتي	ايضاحات	
1,435,459	586,493		ريح السنة
(707,347)	(418,477)		إيرادات (حُسانر) شاملة أخرى: ليرادات (حُسائر) شاملة أخرى قد يتم إعادة تصنيفها إلى الأرباح أو الخسائر في فترات لاحقة: فروق تحويل عملات أجنبية ناتجة من تحويل عمليات أجنبية
77,412	175,740	7	حصة في الاير ادات الشاملة الأخرى لشركات زميلة
(629,935)	(242,737)		صافي الخسائر الشاملة الأخرى التي قد يتم إعادة تصنيفها إلى الأرباح أو الخسائر في فترات لاحقة
32,058 (234,931)	(584,885) (669,035)	7	اير ادات (خسائر) شاملة أخرى لن يعاد تصنيفها الى الأرباح او الخسائر في فترات لاحقة: صافي (الخسارة) الربح من أدوات حقوق ملكية مصنفة بالقيمة العادلة من خلال الإير ادات الشاملة الأخرى لشركات زميلة حصة في الخسائر الشاملة الأخرى لشركات زميلة
(202,873)	(1,253,920)		صافي الخسائر الشاملة الأخرى التي لن يتم إعادة تصنيفها إلى الأرباح أو الخسائر في فترات لاحقة
(832,808)	(1,496,657)		خسائر شاملة أخرى للسنة
602,651	(910,164)		إجمالي (الخسائر) الايرادات الشاملة للسنة
	=======================================		<b>4</b> ( <b>6</b> ) <b>4</b> 11
601,810 841 602,651	(909,961) (203) ————————————————————————————————————		الخاص بـ: مساهمي الشركة الأم الحصيص غير المسيطرة

## شركة الساحل للتنمية والاستثمار ش.م.ك.ع. وشركاتها التابعة

المجمع	75 71	. 0	- 11	. 1
المحمع	المالي	$\sim$	ے المز	بيار
Q	ç	- 7	٠.٠	1 /
2019	Manual*	121	و .	حما
2017	-پسبر	, 71	سي	

			20,7 5. 4 - 4
2018	2019		
2016 دینار کویتی	وہمار دینار کویتی	ايضاحات	
حيار حويتي	\$ 20 · 0 2	24	الموجودات
			موجودات غير متداولة
1,088,617	1,091,140	6	ممتلكات ومعدات
151,650	151,525		عقار استثماري
37,769,857	36,392,709	7	استئمار في شركات زميلة
11,405,699	11,340,929	8	موجودات مالية مدرجة بالقيمة العادلة من خلال الارباح أو الخسائر
1,130,639	545,754	8	موجودات مالية مدرجة بالقيمة العادلة من خلال الإيرادات الشاملة الأخرى
2,180,251	2,036,710	9	موجودات أخرى
-,,			
53,726,713	51,558,767		
55,720,715			
·			موجودات متداولة
31,142		8	موجودات مالية مدرجة بالقيمة العادلة من خلال الارباح او الخسائر
578,333	479,315	9	موجودات اخرى
3,268,369	4,526,617	10	النقد المعادل
3,200,309	4,520,017	10	
0.077.044	5.005.022		
3,877,844	5,005,932		
			مجموع الموجودات
57,604,557	56,564,699		
	<del> </del>		حقوق الملكية والمطلوبات
			حقوق الملكية
(0.500.015	(0.500.215	11	رأس المال
62,529,315	62,529,315	11	احتياطي اجباري
11,647,495	11,647,495	11	۔ پی رب احتیاطی اختیاری
1,991,146	1,991,146	11	اسهم خزينة
(4,775,819)	(4,775,819)	11	احتياطي أسهم خزينة
25,702	25,702		احتياطي آخر
71,082	(597,953)		ر سي سر احتياطي تحويل عملات اجنبية
1,676,847	1,434,313		احتياطي القيمة العادلة
(1,854,616)	(2,439,501)		خسائر متراكمة
(15,310,408)	(14,723,915)		<del>-</del> ->
	-		حقوق الملكية الخاصة بمساهمي الشركة الأم
56,000,744	55,090,783		الحصيص غير المسيطرة
32,546	32,343		العصطص عير المستعرة
	-		Tel N e S. NI
56,033,290	55,123,126		إجمالي حقوق الملكية
			w11111
			المطلوبات مطلوبات غير متداولة
			مصوبت حير مداوله مكافأة نهاية الخدمة للموظفين
238,455	292,672	12	محاداه تهايه الحلمة للموطفين
			مطلوبات متداولة
			مصوبات منداویه مطلوبات اخری
1,332,812	1,148,901	13	مطلوبات احرى
1,571,267	1,441,573		إجمالي المطلوبات
57,604,557	56,564,699		مجموع حقوق الملكية والمطلوبات
=======================================			

- Danst

ثامر نبيل النصف الرئيس التنفيذي اسامة عبد الله الأيوب رنيس مجلس الإدارة



ماتف : 2245 2880 / 2295 5300 فاکس : 2245 6419 kuwail@kw.ey.com www.ey.com/me

العيبان والعصييمي وشركاهم إرنست ويونغ معاسبون هانونيون مندوق: رقم ٧٤ الصفاة الكريت الصفاة ١٢٠٠١ برج بيتك الطابق ١٨ - ٢٠ شارع تحمد الجابر

> تقرير مراقب الحسابات المستقل إلى حضرات السادة المساهمين شركة الساحل للتنمية والاستثمار ش.م.ك.ع.

تقرير حول تدقيق البيانات المالية المجمعة

الرأي

لقد دققنا البيانات المالية المجمعة لشركة الساحل للتنمية والاستثمار ش.م.ك.ع. ("الشركة الأم") وشركاتها التابعة (يشار إليها معا ب"المجموعة")، والتي تتكون من بيان المركز المالي المجمع كما في 31 ديسمبر 2019 وبيانات الأرباح أو الخسائر والدخل الشامل والتغيرات في حقوق الملكية والتدفقات النقدية المجمعة المتعلقة به للسنة المنتهية بذلك التاريخ والإيضاحات حول البيانات المالية المجمعة، بما في ذلك ملخص السياسات المحاسبية الهامة.

في رأينا، أن البيانات المالية المجمعة المرفقة تعبر بصورة عادلة، من جميع النواحي المادية، عن المركز المالي المجمع للمجموعة كما في 31 ديسمبر 2019 وعن أدانها المالي المجمع وتدفقاتها النقدية المجمعة للسنة المنتهية بذلك التاريخ وفقاً للمعايير الدولية للتقارير المالية المطبقة في دولة الكويت.

اساس الراي

لقد قمنا باعمال التدقيق وفقاً لمعايير التدقيق الدولية. إن مسؤولياتنا طبقًا لتلك المعايير موضحة بمزيد من التفاصيل في تقريرنا في قسم "مسؤوليات مراقب الحسابات عن تدقيق البيانات المالية المجمعة". ونحن مستقلون عن المجموعة وفقاً لميثاق الأخلاقيات المهنية المحاسبين المهنيين (بما في ذلك المعايير الدولية للاستقلالية) الصادر عن المجلس الدولي لمعايير الأخلاقيات المهنية المحاسبين. وقد قمنا بالوفاء بمسؤولياتنا الأخلاقية الأخرى وفقاً لميثاق المجلس الدولي لمعايير الأخلاقيات المهنية للمحاسبين. وإننا نعتقد أن أدلة التدقيق التي حصلنا عليها كافية ومناسبة لتقديم أساس يمكننا من إبداء رأي التدقيق.

أمور التدقيق الرئيسية

إن أمور التدقيق الرئيسية، في حكمنا المهني، هي تلك الأمور التي كانت الأكثر أهمية في تدقيقنا للبيانات المالية المجمعة للفترة الحالية. وتم عرض هذه الأمور في سياق تدقيقنا للبيانات المالية المجمعة ككل وإبداء رأينا حولها دون إبداء رأي منفصل حول هذه الأمور. فيما يلي تفاصيل أمور التدقيق الرئيسية وكيفية معالجتنا لكل أمر من هذه الأمور في إطار تدقيقنا له.

لقد قمنا بالوفاء بمسئولياتنا المبينة في تقريرنا في قسم مسؤوليات مراقب عن تدقيق البيانات المالية المجمعة، بما في ذلك ما يتعلق بتلك الأمور. وبالتالي، تتضمن أعمال التدقيق التي قمنا بها تنفيذ الإجراءات المحددة بما يتوافق مع تقييمنا لمخاطر الأخطاء المادية في البيانات المالية المجمعة. إن تتانج إجراءات التدقيق التي قمنا بها، بما في ذلك الإجراءات التي تم تنفيذها لمعالجة الأمور الواردة أدناه، تطرح أساساً يمكننا من إبداء رأي التدقيق حول البيانات المالية المجمعة المرفقة.

## تقييم الانخفاض في قيمة الاستثمار في شركات زميلة

لدى المجموعة استثمار في شركات زميلة بمبلغ 36,392,709 دينار كويتي كما في 31 ديسمبر 2019 (2018: 37,769,857 دينار كويتي)، بما يمثل نسبة 64% (2018: 66%) من إجمالي موجودات المجموعة. يتم المحاسبة عن الاستثمار في شركات زميلة وفقاً لطريقة حقوق الملكية المحاسبية. تقوم المجموعة في نهاية تاريخ كل بيانات مالية مجمعة بتحديد ما إذا كان هناك دليل موضوعي على انخفاض قيمة الاستثمار في شركات زميلة. فإذا ما وجد هذا المؤشر، يتم اختبار إجمالي القيمة الدفترية للاستثمار في شركة زميلة لتحديد انخفاض القيمة عن طريق مقارنة القيمة الدفترية لهذا الاستثمار بالقيمة الممكن استردادها. يتم تحديد القيمة الممكن استردادها. يتم تحديد القيمة الممكن استردادها للاستثمار في شركات زميلة استندا إلى حسابات القيمة الاستخدامية والتي تتطلب استخدام افتراضات مثل توقعات النقدية المستقبلية المقدرة ومعدل النمو النهاني ومعدلات الخصم المناسبة.



تقرير حول تدقيق البيانات المالية المجمعة (تتمة)

أمور الندقيق الرئيسية (تتمة)

#### تقبيم الانخفاض في قيمة الاستثمار في شركات زميلة (تتمة)

نظراً للأحكام والتقديرات الجوهرية المستخدمة في تقييم انخفاض قيمة الاستثمار في شركات زميلة، اعتبرنا ذلك من أمور التدقيق الرئيسية.

تضمنت إجراءات التدقيق التي قمنا بها عدة أمور أخرى من بينها ما يلي:

- قمنا بتقييم اعتبارات الإدارة لمؤشرات انخفاض قيمة الاستثمار في الشركات الزميلة، والعوامل الكمية والكيفية المستخدمة مثل الأداء المالي للشركة المستثمر فيها بما في ذلك توزيعات الأرباح والبيئة المسوقية أو الاقتصادية أو القانونية التي تعمل فيها الشركات الزميلة.
- ته قمنا بتقييم افتر اضات الإدارة بما في ذلك مقارنة الافتر اضات ذات الصلة بالمعايير القطاعية المتعارف عليها والتوقعات الاقتصادية والموازنات الرسمية المعتمدة ومقارنة مدى دقة موازنة الإدارة والتوقعات بالأداء الفعلي في السنوات السابقة.
- ◄ شارك خبراء التقييم الداخلي لدينا في التحقق من الافتراضات الجوهرية وطرق التقييم المستخدمة من قبل الإدارة ومعقولية وملائمة هذه الافتراضات والطرق في مثل هذه الظروف.
- قمنا بتقييم مدى ملائمة إفصاحات المجموعة في الايضاح 7 وحول البيانات المالية المجمعة بما في ذلك الإفصاحات المتعلقة بالافتراضات الرئيسية والاحكام وتحليل الحساسية.

#### تقييم الاستثمار في الأوراق المالية

يمثل استثمار المجموعة في الأوراق المالية المالية نسبة 21% من إجمالي موجودات المجموعة المصنفة كموجودات مالية مدرجة بالقيمة العادلة من خلال الأرباح أو الخسائر، وكموجودات مالية مدرجة بالقيمة العادلة من خلال الإيرادات الشاملة الأخرى، والتي يقاس مبلغ منها 7,721,747 دينار كويتي بالقيمة العادلة باستخدام المدخلات الجوهرية الملحوظة (المستوى 2) ومبلغ 4,164,936 دينار كويتي باستخدام المدخلات الجوهرية غير الملحوظة (المستوى 3) وفقاً لما هو وارد في الإيضاح 18حول البيانات المالية المجمعة.

يتضمن تقييم استثمار المجموعة في الأسهم استخدام الافتراضات والتقديرات، على وجه التحديد للأدوات المصنفة ضمن المستوى 1 والمستوى 3 من الجدول الهرمي لقياس القيمة العادلة. إن المدخلات الرئيسية المتعلقة بهذه النماذج تتطلب من الإدارة وضع أحكام بدرجة كبيرة في تحديد القيمة العادلة وتتضمن تحديد مضاعفات السعر القيمة الدفترية من شركات المقارنة وتحديد معاملات البيع الحديثة وصافي قيمة الأصل المحتسبة والقيمة العادلة من مديري الطرف الأخر بما في ذلك تطبيق خصم عدم السيولة في بعض الحالات.



تقرير حول تدقيق البيانات المالية المجمعة (تتمة)

أمور التدقيق الرئيسية (تتمة)

تقييم الاستثمار في أوراق مالية (تتمة)

نظراً لمحجم وتعقيد الاستثمار في أوراق مالية وأهمية الإفصاحات المتعلقة بالافتراضات المستخدمة في التقييم، فإننا نعتبر هذا الأمر أحد أمور التدقيق الرئيسية.

تضمنت إجراءات التدقيق التي قمنا بها عدة إجراءات من بينها:

- ◄ بالنسبة للتقييمات التي تستخدم مدخلات جو هرية ملحوظة وغير ملحوظة، قمنا باختبار البيانات الأساسية المستخدمة في أعمال التقييم، قدر الإمكان، مقابل المصادر المستقلة والبيانات المتاحة خارجيا في السوق لغرض تقييم مدى صلة البيانات بالتقييم واكتمالها ودقتها.
- قمنا بتقييم مدى ملائمة النماذج المستخدمة فيما يتعلق بما نعتبره طرق تقييم بديلة متاحة. قمنا أيضاً بتقييم معقولية الأحكام والافتر اضات الجوهرية المطبقة على نماذج التقييم، بما في ذلك ملائمة اختيار شركات المقارنة المدرجة ومضاعفات السعر والخصم لضعف التسويق.
- قمنا بتقييم مدى كفاية وملائمة إفصاحات المجموعة فيما يتعلق بقياس القيمة العادلة للاستثمار في أوراق مالية وحساسية التغيرات في المدخلات غير الملحوظة الواردة في الإيضاح 18 حول البيانات المالية المجمعة.

مطومات أخرى مدرجة في التقرير السنوي للمجموعة لسنة 2019

إن الإدارة هي المسؤولة عن هذه المعلومات الأخرى. يتكون قسم "المعلومات الأخرى" من المعلومات الواردة في التقرير السنوي للمجموعة لسنة 2019، بخلاف البيانات المالية المجمعة وتقرير مراقب الحسابات حولها. لقد حصلنا على تقرير مجلس إدارة الشركة الأم، قبل تاريخ تقرير مراقب الحسابات، ونتوقع المحصول على باقي أقسام التقرير السنوي للمجموعة لسنة 2019 بعد تاريخ تقرير مراقب الحسابات.

إن رأينا حول البيانات المالية المجمعة لا يغطي المعلومات الأخرى ولم ولن نعبر عن أي نتيجة تدقيق حولها.

فيما يتعلق بتدقيقنا للبيانات المالية المجمعة، فإن مسؤوليتنا هي الاطلاع على المعلومات الأخرى المبينة أعلاه وتحديد ما إذا كانت غير متوافقة بصورة مادية مع البيانات المالية المجمعة أو حسبما وصل إليه علمنا أثناء التدقيق أو وجود أي أخطاء مادية بشأنها. وإذا ما توصلنا إلى وجود أي أخطاء مادية في هذه المعلومات الأخرى، استناداً إلى الأعمال التي قمنا بها على المعلومات الأخرى والتي حصلنا عليها قبل تاريخ تقرير مراقب الحسابات، فإنه يتعين علينا إدراج تلك الوقائع في تقريرنا. ليس لدينا ما يستوجب إدراجه في تقريرنا فيما يتعلق بهذا الشأن.



#### تقرير حول تدقيق البيانات المالية المجمعة (تتمة)

مسؤوليات الإدارة والمسؤولين عن الحوكمة عن البيانات المالية المجمعة

إن الإدارة هي المسوولة عن إعداد وعرض هذه البيانات المالية المجمعة بصورة عادلة وفقاً للمعايير الدولية للتقارير المالية المطبقة في دولة الكويت وعن أدوات الرقابة الداخلية التي تراها الإدارة ضرورية لإعداد بيانات مالية مجمعة خالية من الأخطاء المادية سواء كانت ناتجة عن الغش أو الخطا.

عند إعداد البيانات المالية المجمعة، تتحمل الإدارة مسؤولية تقييم قدرة المجموعة على متابعة أعمالها على أساس مبدأ الاستمرارية مع الإفصاح، متى كان ذلك مناسباً، عن الأمور المتعلقة بأساس مبدأ الاستمرارية وتطبيق مبدأ الاستمرارية المحاسبي ما لم تعتزم الإدارة تصفية المجموعة أو وقف أعمالها أو في حالة عدم توفر أي بديل واقعى سوى اتخاذ هذا الإجراء.

يتحمل المسؤولون عن الحوكمة مسؤولية الإشراف على عملية إعداد البيانات المالية المجمعة للمجموعة.

مسؤوليات مراقب الحسابات عن تدقيق البيانات المالية المجمعة

إن هدفنا هو الحصول على تأكيد معقول بأن البيانات المالية المجمعة ككل خالية من الأخطاء المادية سواء كانت ناتجة عن الغش أو الخطأء وإصدار تقرير مراقب الحسابات الذي يتضمن رأينا. إن التوصل إلى تأكيد معقول يمثل درجة عالية من التأكيد إلا أنه لا يضمن أن عملية التدقيق وفقاً لمعايير التدقيق الدولية سوف تنتهي دائمًا باكتشاف الأخطاء المادية في حال وجودها. وقد تنشأ الأخطاء المادية عن الغش أو الخطأ وتعتبر مادية إذا كان من المتوقع بصورة معقولة أن تؤثر بصورة فردية أو مجمعة على القرارات الاقتصادية للمستخدمين والتي يتم اتخاذها على أساس هذه البيانات المالية المجمعة.

كجزء من التدقيق وفقاً لمعايير التدقيق الدولية، اتخذنا أحكامًا مهنيةً وحافظنا على الحيطة المهنية خلال أعمال التدقيق. كما قمنا بما يلي:

- تحديد وتقييم مخاطر الأخطاء المادية في البيانات المالية المجمعة سواء كانت ناتجة عن الغش أو الخطأ ووضع وتنفيذ إجراءات التدقيق الملائمة لتلك المخاطر، وكذلك الحصول على أدلة تدقيق كافية ومناسبة لتقديم أساس يمكننا من إبداء رأينا. إن مخاطر عدم اكتشاف خطأ مادي ناتج عن الغش تفوق مخاطر عدم اكتشاف ذلك الناتج عن الخطأ؛ حيث إن الغش قد يتضمن التواطؤ أو التزوير أو الإهمال المتعمد أو التضليل أو تجاوز الرقابة الداخلية.
- ته فهم أدوات الرقابة الداخلية ذات الصلة بعملية التدقيق لوضع إجراءات التدقيق الملائمة للظروف ولكن ليس لغرض إبداء الرأي حول فعالية أدوات الرقابة الداخلية لدى المجموعة.
- تقييم ملائمة السياسات المحاسبية المستخدمة ومدى معقولية التقديرات المحاسبية الإفصاحات ذات الصلة المقدمة من قبل الإدارة.



تقرير حول تدقيق البيانات المالية المجمعة (تتمة)

#### مسؤوليات مراقب الحسابات عن تدقيق البيانات المالية المجمعة (تتمة)

- التوصل إلى مدى ملائمة استخدام الإدارة لأساس مبدأ الاستمرارية المحاسبي والقيام، استناداً إلى أدلة التدقيق التي حصائا عليها، بتحديد ما إذا كان هناك عدم تأكد مادي متعلق بالأحداث أو الظروف والذي يمكن أن يثير شكا جو هرياً حول قدرة المجموعة على متابعة أعمالها على اساس مبدأ الاستمرارية. وفي حالة التوصل إلى وجود عدم تأكد مادي، يجب علينا أن نأخذ بعين الاعتبار، في تقرير مراقب الحسابات، الإفصاحات ذات الصلة في البيانات المالية المجمعة أو تعديل رأينا في حالة عدم ملائمة الإفصاحات. تستند نتائج تدقيقنا إلى أدلة التدقيق التي حصلنا عليها حتى تاريخ تقرير مراقب الحسابات. على الرغم من ذلك، قد تتسبب الأحداث أو الظروف المستقبلية في توقف المجموعة عن متابعة أعمالها على أساس مبدأ الاستمرارية.
- تقييم العرض الشامل للبيانات المالية المجمعة و هيكلها والبيانات المتضمنة فيها بما في ذلك الإفصاحات وتقييم ما إذا كانت
  البيانات المالية المجمعة تعبر عن المعاملات الأساسية والأحداث ذات الصلة باسلوب يحقق العرض العادل.
- آلك الحصول على أدلة تدقيق كافية ومناسبة حول المعلومات المالية للشركات أو الأنشطة التجارية داخل المجموعة لإبداء رأي حول البيانات المالية المجموعة. ونحن مسؤولون عن إبداء التوجيهات والإشراف على عملية التدقيق وتنفيذها للمجموعة ونتحمل المسؤولية فقط عن رأى التدقيق.

إننا نتواصل مع المسؤولين عن الحوكمة حول عدة أمور من بينها النطاق المخطط لأعمال التدقيق وتوقيتها ونتائج التدقيق الهامة بما في ذلك أي أوجه قصور جوهرية في أدوات الرقابة الداخلية التي يتم تحديدها أثناء أعمال التدقيق.

نزود أيضًا المسؤولين عن الحوكمة ببيان يفيد بالتزامنا بالمتطلبات الأخلاقية ذات الصلة فيما يختص بالاستقلالية، ونبلغهم أيضًا بكافة المعلقات والأمور الأخرى التي نرى بصورة معقولة أنها من المحتمل أن تؤثر على استقلاليتنا بالإضافة إلى التدابير ذات الصلة، منى كان ذلك مناسباً.

ومن خلال الأمور التي يتم إبلاغ المسؤولين عن الحوكمة بها، نحدد تلك الأمور التي تشكل الأمور الأكثر أهمية في تدقيق البيانات المالية المجمعة للسنة الحالية، ولذلك تعتبر هي أمور التدقيق الرئيسية. إننا نفصح عن هذه الأمور في تقرير مراقب الحسابات الخاص بنا ما لم يمنع القانون أو اللوائح الإفصاح العلني عن هذه الأمور أو، في أحوال نادرة جداً، عندما نتوصل إلى أن أمرا ما يجب عدم الإفصاح عنه في تقريرنا لأنه من المتوقع بشكل معقول أن النتائج العكسية المترتبة على هذا الإفصاح تتجاوز المكاسب العامة له



تقرير حول المتطلبات القانونية والرقابية الأخرى

مرينا أيضاً إن الشركة الأم تحتفظ بدفاتر محاسبية منتظمة وأن البيانات المالية المجمعة والبيانات الواردة في تقرير مجلس إدارة الشركة الأم فيما يتعلق بهذه البيانات المالية المجمعة متفقة مع ما هو وارد في هذه الدفاتر. وأننا قد حصانا على كافة المعلومات والإيضاحات التي رأيناها ضرورية لأغراض التدقيق، كما أن البيانات المالية المجمعة تتضمن جميع المعلومات التي يتطلبها قانون الشركات رقم السنة 2016 والتعديلات اللاحقة له ولائحته التنفيذية والتعديلات اللاحقة لها، وعقد التأسيس والنظام الأساسي للشركة الأم والتعديلات اللاحقة لهما، وأنه قد أجري الجرد وفقاً للأصول المرعية. حسبما وصل إليه علمنا واعتقادنا لم تقع مخالفات لقانون الشركات رقم السنة 2016 والتعديلات اللاحقة له ولائحته التنفيذية والتعديلات اللاحقة لها، أو لعقد التأسيس والنظام الأساسي للشركة الأم والتحديلات اللاحقة لهما، خلال السنة المنتهية في 31 ديسمبر 2019 على وجه قد يكون له تأثيراً مادياً على نشاط الشركة الأم أو مركزها المالي.

نبين ايضاً أنه خلال تنقيقنا لم يرد إلى علمنا وجود أية مخالفات مادية لأحكام القانون رقم 32 لسنة 1968 والتعديلات اللاحقة له في شأن النقد وبنك الكويت المركزي وتنظيم المهنة المصرفية والتعليمات المتعلقة به أو لأحكام القانون رقم 7 لسنة 2010 في شأن هيئة أسواق المال والتعليمات المتعلقة به خلال السنة المنتهية في 31 ديسمبر 2019 على وجه قد يكون له تأثيراً مادياً على نشاط الشركة الأم أو مركزها المالي.

بدر عادل العبدالجادر

سُجِّل مراقبي الحسابات رقم 207 فنة أ إرنست ويونغ

برــــ ريرح العيبان والعصيمي وشركاهم

8 أبريل 2020

الكويت



Ernst & Young Al Aiban, Al Osaimi & Partners P.O. Box 74 18-20th Floor, Baitak Tower Ahmed Al Jaber Street Safat Square 13001, Kuwait Tel: +965 2 295 5000 Fax: +965 2 245 6419 kuwait@kw.ey.com ev.com/mena

# INDEPENDENT AUDITOR'S REPORT TO THE SHAREHOLDERS OF COAST INVESTMENT & DEVELOPMENT COMPANY K.S.C.P.

### Report on the Audit of the Consolidated Financial Statements

#### Opinion

We have audited the consolidated financial statements of Coast Investment & Development Company K.S.C.P (the "Parent Company") and its subsidiaries (collectively, the "Group"), which comprise the consolidated statement of financial position as at 31 December 2019, and the related consolidated statement of profit or loss, consolidated statement of comprehensive income, consolidated statement of changes in equity and consolidated statement of cash flows for the year then ended, and notes to the consolidated financial statements, including a summary of significant accounting policies.

In our opinion, the accompanying consolidated financial statements present fairly, in all material respects, the consolidated financial position of the Group as at 31 December 2019, and its consolidated financial performance and its consolidated cash flows for the year then ended in accordance with International Financial Reporting Standards (IFRSs), as adopted for use by the State of Kuwait.

#### Basis for Opinion

We conducted our audit in accordance with International Standards on Auditing (ISAs). Our responsibilities under those standards are further described in the Auditor's Responsibilities for the Audit of the Consolidated Financial Statements section of our report. We are independent of the Group in accordance with the International Code of Ethics for Professional Accountants (including International Independence Standards) (IESBA Code), and we have fulfilled our other ethical responsibilities in accordance with the IESBA Code. We believe that the audit evidence we have obtained is sufficient and appropriate to provide a basis for our opinion.

#### Key Audit Matters

Key audit matters are those matters that, in our professional judgment, were of most significance in our audit of the consolidated financial statements of the current period. These matters were addressed in the context of our audit of the consolidated financial statements as a whole, and in forming our opinion thereon, and we do not provide a separate opinion on these matters. For each matter below, our description of how our audit addressed the matter is provided in that context.



#### Report on the Audit of the Consolidated Financial Statements (continued)

Key Audit Matters (continued)

We have fulfilled the responsibilities described in the Auditor's Responsibilities for the Audit of the Consolidated Financial Statements section of our report, including in relation to these matters. Accordingly, our audit included the performance of procedures designed to respond to our assessment of the risks of material misstatement of the consolidated financial statements. The results of our audit procedures, including the procedures performed to address the matters below, provide the basis for our audit opinion on the accompanying consolidated financial statements.

#### Impairment assessment of investment in associates

The Group's investment in associates amounted to KD 36,392,709 as at 31 December 2019 (2018: KD 37,769,857), representing 64% (2018: 66%) of the total assets of the Group. Investment in associates are accounted for under the equity method of accounting. At the end of each reporting date, the Group determines whether there is objective evidence that the investment in associates is impaired. If such indication exists, the entire carrying value of the investment in associate will be tested for impairment by comparing the carrying value of the investment to its recoverable amount. The recoverable amount of investment in associates is determined based on value-in-use calculations which require the use of assumptions such as estimated future cash flow projections, terminal value growth rate and appropriate discount rates.

Given the significant judgments and estimates involved in the impairment assessment of investment in associates, we have considered this as a key audit matter.

Our audit procedures included, amongst others, the following:

- We evaluated management's considerations of the impairment indicators of investment in associates and the qualitative and quantitative factors used such as the investee's financial performance including dividends, and market, economic or legal environment in which the associates operates.
- We assessed management's assumptions, including the comparison of relevant assumptions to industry benchmarks, economic forecasts, formal approved budgets and benchmark the accuracy of the management's budget and forecast to actual performance in prior years.
- We involved our internal valuation specialists to challenge the significant assumptions and valuation methods used by the management, and the reasonableness and appropriateness of those assumptions and methods in the circumstances.
- We evaluated the adequacy of the Group's disclosures in Note 7 to the consolidated financial statements, including disclosures of key assumptions, judgements and sensitivity analysis.



### Report on the Audit of the Consolidated Financial Statements (continued)

Key Audit Matters (continued)

#### Valuation of investment securities

The Group's investment securities represent 21% of the Group's total assets classified as financial assets at fair value through profit or loss (FVTPL) and financial assets at fair value through other comprehensive income (FVOCI), of which KD 7,721,747 are measured at fair value using significant observable inputs (Level 2) and KD 4,164,936 using significant unobservable inputs (Level 3), as disclosed in Note 18 to the consolidated financial statements.

The valuation of the Group's investment securities involves the use of assumptions and estimates, predominantly for the instruments classified within Level 2 and Level 3 of the fair value hierarchy. The key inputs to these models require a considerable degree of judgement by management in establishing fair values and include the determination of price to book multiples from comparable companies, identification of recent sales transactions, calculated Net Asset Value (NAV) and fair value from third party managers including application of illiquidity discounts in certain cases.

Given the size and complexity of the valuation of investment securities and the importance of the disclosures relating to the assumptions used in the valuation, we addressed this as a key audit matter.

Our audit procedures included, among others, the following:

- For valuations which used significant both observable and unobservable inputs, we have tested the source data used in the valuations, to the extent possible, to independent sources and externally available market data to evaluate the data's relevance, completeness and accuracy.
- We have evaluated the appropriateness of the models used to what we considered to be available alternative valuation methods. We have also evaluated the reasonableness of the significant judgments and assumptions applied to the valuation models, including appropriateness of the comparable listed companies' selection, the pricing multiples and discounts for lack of marketability.
- We assessed the adequacy and the appropriateness of the Group's disclosures concerning fair value measurement of investment securities and the sensitivity to changes in unobservable inputs in Note 18 to the consolidated financial statements.



#### Report on the Audit of the Consolidated Financial Statements (continued)

Other information in the Group's 2019 Annual Report

Management is responsible for the other information. Other information consists of the information included in Group's 2019 Annual Report, other than the consolidated financial statements and our auditor's report thereon. We obtained the report of the Parent Company's Board of Directors, prior to the date of our auditor's report, and we expect to obtain the remaining sections of the Group's 2019 Annual Report after the date of our auditor's report.

Our opinion on the consolidated financial statements does not cover the other information and we do not and will not express any form of assurance conclusion thereon.

In connection with our audit of the consolidated financial statements, our responsibility is to read the other information identified above and, in doing so, consider whether the other information is materially inconsistent with the consolidated financial statements or our knowledge obtained in the audit, or otherwise appears to be materially misstated. If, based on the work we have performed on the other information that we obtained prior to the date of this auditor's report, we conclude that there is a material misstatement of this other information; we are required to report that fact. We have nothing to report in this regard.

Responsibilities of Management and Those Charged with Governance for the Consolidated Financial Statements

Management is responsible for the preparation and fair presentation of the consolidated financial statements in accordance with IFRSs as adopted for use by the State of Kuwait, and for such internal control as management determines is necessary to enable the preparation of consolidated financial statements that are free from material misstatement, whether due to fraud or error.

In preparing the consolidated financial statements, management is responsible for assessing the Group's ability to continue as a going concern, disclosing, as applicable, matters related to going concern and using the going concern basis of accounting unless management either intends to liquidate the Group or to cease operations, or has no realistic alternative but to do so.

Those charged with governance is responsible for overseeing the Group's financial reporting process.

Auditor's Responsibilities for the Audit of the Consolidated Financial Statements

Our objectives are to obtain reasonable assurance about whether the consolidated financial statements as a whole are free from material misstatement, whether due to fraud or error, and to issue an auditor's report that includes our opinion. Reasonable assurance is a high level of assurance, but is not a guarantee that an audit conducted in accordance with ISAs will always detect a material misstatement when it exists. Misstatements can arise from fraud or error and are considered material if, individually or in the aggregate, they could reasonably be expected to influence the economic decisions of users taken on the basis of these consolidated financial statements.



### Report on the Audit of the Consolidated Financial Statements (continued)

Auditor's Responsibilities for the Audit of the Consolidated Financial Statements (continued) As part of an audit in accordance with ISAs, we exercise professional judgment and maintain professional skepticism throughout the audit. We also:

- Identify and assess the risks of material misstatement of the consolidated financial statements, whether due to fraud or error, design and perform audit procedures responsive to those risks, and obtain audit evidence that is sufficient and appropriate to provide a basis for our opinion. The risk of not detecting a material misstatement resulting from fraud is higher than for one resulting from error, as fraud may involve collusion, forgery, intentional omissions, misrepresentations, or the override of internal control.
- Obtain an understanding of internal control relevant to the audit in order to design audit procedures that are appropriate in the circumstances, but not for the purpose of expressing an opinion on the effectiveness of the Group's internal control.
- Evaluate the appropriateness of accounting policies used and the reasonableness of accounting estimates and related disclosures made by management.
- Conclude on the appropriateness of management's use of the going concern basis of accounting and based on the audit evidence obtained, whether a material uncertainty exists related to events or conditions that may cast significant doubt on the Group's ability to continue as a going concern. If we conclude that a material uncertainty exists, we are required to draw attention in our auditor's report to the related disclosures in the consolidated financial statements or, if such disclosures are inadequate, to modify our opinion. Our conclusions are based on the audit evidence obtained up to the date of our auditor's report. However, future events or conditions may cause the Group to cease to continue as a going concern.
- Evaluate the overall presentation, structure and content of the consolidated financial statements, including the disclosures, and whether the consolidated financial statements represent the underlying transactions and events in a manner that achieves fair presentation.
- Obtain sufficient appropriate audit evidence regarding the financial information of the entities or business activities within the Group to express an opinion on the consolidated financial statements. We are responsible for the direction, supervision and performance of the group audit. We remain solely responsible for our audit opinion.

We communicate with those charged with governance regarding, among other matters, the planned scope and timing of the audit and significant audit findings, including any significant deficiencies in internal control that we identify during our audit.

We also provide those charged with governance with a statement that we have complied with relevant ethical requirements regarding independence, and to communicate with them all relationships and other matters that may reasonably be thought to bear on our independence, and where applicable, related safeguards.



#### Report on the Audit of the Consolidated Financial Statements (continued)

Auditor's Responsibilities for the Audit of the Consolidated Financial Statements (continued) From the matters communicated with those charged with governance, we determine those matters that were of most significance in the audit of the consolidated financial statements of the current year and are therefore the key audit matters. We describe these matters in our auditor's report unless law or regulation precludes public disclosure about the matter or when, in extremely rare circumstances, we determine that a matter should not be communicated in our report because the adverse consequences of doing so would reasonably be expected to outweigh the public interest benefits of such communication.

#### Report on Other Legal and Regulatory Requirements

Furthermore, in our opinion, proper books of account have been kept by the Parent Company and the consolidated financial statements, together with the contents of the report of the Parent Company's board of directors relating to these consolidated financial statements, are in accordance therewith. We further report that, we obtained all the information and explanations that we required for the purpose of our audit and that the consolidated financial statements incorporate all information that is required by the Companies Law No.1 of 2016, as amended, and its executive regulations, as amended, and by the Parent Company's Memorandum of Incorporation and Articles of Association, as amended, that an inventory was duly carried out and that, to the best of our knowledge and belief, no violations of the Companies Law No.1 of 2016, as amended, and its executive regulations, as amended, nor of the Parent Company's Memorandum of Incorporation and Articles of Association, as amended, have occurred during the year ended 31 December 2019 that might have had a material effect on the business of the Parent Company or on its financial position.

We further report that, during the course of our review, to the best of our knowledge and belief, we have not become aware of any material violations of the provisions of Law No 32 of 1968, as amended, concerning currency, the Central Bank of Kuwait and the organisation of banking business, and its related regulations and Law No.7 of 2010 concerning the Capital Markets Authority and its related regulations during the year ended 31 December 2019 that might have had a material effect on the business of the Parent Company or on its financial position.

BADER A. AL-ABDULJADER

LICENCE NO. 207 A

EY

AL AIBAN AL OSAIMI & PARTNERS

8 April 2020 Kuwait